

DIARIO DE CÓRDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

SUSCRIPCION EN CORDOBA.

Por un mes 8 rs. Por trimestre 22 id.

Sección editorial.

REVISTA COMERCIAL. El precio del trigo ha bajado de 41 á 6 reales el fanega; lo mismo que el pan continúa en el alto precio que tomó cuando la subida.

Pequeña variación se observa en los precios de los mercados de Castilla, Valladolid, reducido hace tiempo a las transacciones en los trigos al detalle, sostiene los precios de 38 á 39 1/2 rs. fanega de 92 libras, sin que hasta hoy se hayan desarrollado operaciones de entidad, por lo que los precios actuales son sin duda alguna más elevados que en toda la línea del canal.

En Santander continúa encalmando el mercado. En Barcelona se hace muy poca cosa en trigos y harinas, sobre todo de grande interés, pues siguen escasas y solicitadas, con tal motivo, las clases superiores de ambos artículos, se colocan a buenos precios las partidas que hay existentes, al paso que, abundando las regulares e inferiores, se hace poco caso de ellas, y en su consecuencia los precios han de estar necesariamente flojos y bastante bajos. Se cotizan el trigo de Aguilas de 46 á 47, de Nueva-Orleans 49, 40 á 52, 48, de Marianópoli 39, 36 á 44, 67. Harina 1.^a de Santander 77 á 79 quintal; de Liorna 73 á 77 id.; de Génova 62 á 68 id.; de Marsella 44 á 68 id.; de Nueva-York 115 á 120 barril; de Baltimore,

Los suscriptores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio o comunicado al mes, que no exceda de quince líneas.

115 á 120 id.; de Nueva-Orleans 120 á 130 id. En Valencia los precios son: Arroz: 1.^a, blanco superior, 20 á 21 barchilla; id. de 2.^a 17 1/2 á 18 1/2 idem: idem regular, 15 1/2 á 16 1/2 id. Trigos: de Castilla, 17 1/2 á 20 2 cahiz; Huerta, 155 á 165 idem; gela blanca, 160 á 182 id. Harinas, barril de 200 libras castellanas, cernida, flor, puesto a bordo, 170 á 175 barril; id. en sacos de 200 libras, 155 á 160 saco; id. de segunda, 130 á 135 id. Trigos extranjeros: blanco, Estados Unidos, 160 á 175 cahiz; Siria, 140 á 155 id.; Taganrog superior, 140 á 150 id.

En Sevilla continúa el mercado sin grandes novedades.

En París las harinas han perdido 1 fr. en saco, vendiéndose a 50 fr. al contado y a 51 á plazo. Los trigos en baja también.

En Londres los trigos ingleses se han vendido en baja: los blancos de 18,95 á 21,55 fr. hect., y los rojos de 17,25 á 20,70 francos hectolitro.

En Liverpool las llegadas de granos y de harinas han sido bastante importantes, ascendiendo el 21 á 39,725 hect. de trigo, 2,844 sacos y 8,371 barriles de harina. Los trigos han bajado: las harinas se colocan con dificultad: los indígenas valen de 18,75 á 21 fr. hect.; las irlandesas de 18,50 á 21 id.; las harinas inglesas de 39,50 á 48,50 los 125 kil., y las francesas de 36 á 38 los 100 kil., las harinas de América de 25 á 25,32 barril de 88 kil.

Hamburgo en calma con tendencia a la baja.

Se han suspendido las expediciones en Odessa, hasta saber las determinaciones del gobierno francés.

En New York los trigos valen de 16,25 á 18 fr. hect., los rojos, y los blancos de 18,50 á 21,50; las harinas se cotizan de 16,25 á 31,50 los 88 kil.

Sedas. Los precios en Valencia son: sedas en rama: hilanderas, 72 á 82 libra; hilanderas, 60 á 70 id.; entredobles, 72 á 76 idem; tramas finas, 65 á 72 id.; id. recias, 60 á 64 id.; aldúcares, 30 á 34 id.

En Murcia: seda coachal superior, de 66 á 68; medio conchal, de 70 á 72; candongo, de 80 á 82; alducar de 38 á 40; basto piámones, de 45 á 50; tramas valencianas, de 90 á 94.

Ningunas noticias tenemos del estado de este artículo en el extranjero.

Lanas. El curso de las lanas se sostiene con firmeza en todos los puntos de Francia y del extranjero: las manufacturas de los tegidos de lana toman una gran actividad, de manera que no siendo abundante la existencia de la primera materia, los precios deben sostenerse á la altura que se encuentran.

En el Havre apenas se hacen operaciones.

En Liverpool se pondrán á la venta 20,000 balas el 6 del corriente octubre.

Las ventas públicas de Londres no tendrán lugar hasta noviembre: hasta ahora han llegado 35,000 balas de diversas procedencias.

En Marsella las lanas se mantienen en alza: solo las que proceden de Maroc no encuentran colocación por su inferior calidad; sin embargo

FUERA FRANCO DE PORTE.

Por un mes 10 rs. Por trimestre 28.

go, á falta de otras se pondrían á la venta 4,500 balas el 5 de octubre.

En Roma se venden los 100 id.

Sección oficial. El número

La Gaceta del 12 no contiene disposición alguna de interés.

ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE CÓRDOBA. —

No habiendo tenido efecto el día 1.^o del corriente, según estaba anunciado la subasta para la apertura de una zanja de 1650 varas, cibicas de escabacion para sepultura común en el cementerio de San Rafael, bajo el tipo de un real veinte y cinco céntimos vara, tendrá lugar dicho remate de 11 á 12 de la mañana del 23 del corriente en estas Casas Capitulares, donde se hallan de manifiesto las condiciones.

Lo que se anuncia al público para su conocimiento.

Córdoba 13 de Octubre de 1858.

— Carlos Ramirez de Arellano.

Si le nombra al sorteo

— al obsequio de la noche 13

No siendo posible tener efecto para el dia 18 del corriente, según estaba anunciada, la subasta para la saca, labra, conducción y asiento de la piedra necesaria para el embaldosado de las calles de esta población, he acordado se anuncie al público que dicho remate tendrá lugar el dia 12 del próximo mes de Noviembre á las 12 de su mañana, en estas Casas Consistoriales,

FOLLETIN

UNO DE TANTOS.

Melodrama del Rusto.

A E. P...

Continuación

Porque yo amaba con la candidez del adolescente y con la logrosidad de los veinte años y con la melancólica ternura que los padres ancianos sienten por sus hijos; amaba sus rubias trenzas, sus ojos garzos, tan dulces, tan infantiles, su voz lenta y suave como el lejano canto de una tortola... y la amaba porque había despertado su alma que dormía... porque mi ser era un reflejo de su ser, una sombra de su bellísima y pálida figura!

Y cuando pensaba que cada momento me alejaba más y más, cuando con los ojos del alma la veía llorando por mí, quería llorar, quería exalar en un gemido todo lo horrible de mi dolor... y las lágrimas y los gemidos se amontonaban

en mi garganta... y me ahogaban... y caí en esa muda postración que mata sin pena. Y cuando llegué á Madrid, mi familia creyó que era mi espectro élo que llegaba.

SEGUNDA PARTE.

En nuestra época de heroísmo, cuando España era la palanca del mundo, los caballeros llevaban sobre sus justillos y corazas la simbólica banda formada por el amor.

Hoy ni aun los mismos enamorados confiesan su afán.

Es verdad que han pasado trescientos años.

Y en este tiempo varian mucho las cosas.

La sociedad del dia tiene por corazón un libro de caja: habladie del ultimo precio de la deuda consolidada, de las acciones del canal, hilo del ferro-carrión y se reis un muchacho de porvenir, mas si le

hablais de sentimientos generosos, de honor, de galantería, desgraciados de vosotros! nunca pasareis de tonto, de romántico, de soñador...

Y romántico y tonto son dos palabras que no producen nada, absolutamente nada, ni siquiera un empleo.

El amor!... bah! el amor es una juggedada como otra cualquiera, ¿quién, por inocente que sea, no sabe el haber de esa especulación llamada mujer?

No importa que la dama sea bonita como unas pascuas ó fea como un coco, virtuosa ó descompuesta; eso no importa nada con tal que tenga buena educación.

Oh! la educación! la educación!

Verdaderamente nuestra sociedad está muy bien educada; es verdad que le falta el pudor (pero quién se para en ninerías?)

Cuando digo que vamos progresando! Mas volviendo a mi tema, apuesto cien reales á que las dos terceras partes de vosotros os reís hasta romperlos los dientes cuando me oigais decir:

Yo estaba enamorado, perdidamente enamorado de María.

Pero ahora me toca el ser desvergonzado (hablé á la tercera parte que perma-

nece seria) queréis saber quienes son los que se han reido?

Primeramente los aprendices de ateos, gente barbileña que carece de sentido común.

Luego los necios que creen hacerse lujo entre las mujeres á fuerza de herir su amor propio.

Luego la mayor parte de los cursantes de segundo y tercer año de medicina, que se tienen por grandes médicos, negando la existencia del alma porque segun ellos no la encuentran con el escopelo.

Despues esos solterones de cuarenta adelante que han tenido la desventura de no escuchar nunca el celestial te amo de una mujer.

Y despues.. todos los hombres á la última moda, entregas ambulantes del Álbum de los sastres, panegristas de la ridiculez, alquileres de elegancia.

Francamente, lectoras, tengo razones.

II.

Y eran pasados muchos días, en los cuales muchos... muchos... no sé cuantos: había perdido la idea del tiempo.

bajo los pliegos de condiciones que están de manifiesto, y término de un solo año como anteriormente venia practicándose.

Córdoba 13 de Octubre de 1858.
—Carlos Ramírez de Arellano.

Sección de noticias.

NACIONALES.

—El 10 se celebró en Madrid el cumpleaños de S. M. con la solemnidad acostumbrada. A las once de la mañana el presidente del Consejo de ministros revistó las tropas de la guarnición y acantonamientos, que en número de unos nueve a diez mil hombres de todas armas se hallaban tensadas en correcta formación de batalla, desde la Puerta de Recoletos hasta el puente de Santa Isabel en el Canal.

El gentío que, convocado por la brillantez del día, acudió a presenciar esta fiesta militar, fué inmenso. Las tropas cautivaron la atención por su excelente estado, porte marcial yemerada instrucción. Recorrida la linea por el conde de Lucena, se verificó el desfile por la calle de Alcalá, marchando los batallones, escuadrones y baterías desde la Puerta del Sol a sus respectivos cuarteles y acantonamientos.

Por la tarde hubo besamanos a que acudieron las autoridades, grandes dignatarios y demás personas que tienen derecho de concurrir a este solemne acto. El de caballeros empezó a las tres y el de señoras a las cinco.

A las diez de la noche principió el baile régio que segundicen los periódicos, no estuvo tan concurrido como otras veces.

—Dice la *España* del 12:

El señor vicepresidente de la comisión de estadística general del reino ha tenido la fina atención de remitirnos un ejemplar del Censo y otro del Nomenclátor de España, de los primeros que se han encuadrado. Esta grande obra, sin disputa, de las más notables y de utilidad más incuestionable de cuantas se han publicado en España, honra no menos al gobierno que tuvo el patriótico pensamiento de

acometerla, que á la comisión que ha sabido interpretarlo y llevarlo á ejecución con singular acierto y la mas laudable laboriosidad. Los dos magníficos volúmenes están lujosamente impresos, y son un relevante testimonio de los adelantos tipográficos que ha alcanzado nuestra Imprenta Nacional, que no debe temer la comparación con los mejores establecimientos de las naciones extranjeras. Damos el parabién á la comisión, y nos congratulamos con ella porque se haya llevado á término feliz tan importante obra.

—El *Gaceta* de primera enseñanza de la provincia de Tarragona dice, que en el pueblo de Sarreal ha ocurrido un alboroto de bastante consideración, contra el profesor de la escuela pública, don José Compte y Casas. Parece ser que el señor alcalde, que debe ser muy amigo del maestro, convocó una reunión magna para discutir si se consignaría ó no en el presupuesto municipal de 1859, la cantidad que corresponde para el aumento de la dotación del profesor, según se había ordenado por la junta provincial; acordándose que no se hiciera semejante aumento, manifestándose que el maestro era la causa de que se pagase mayor contribución. Excitados los ánimos, un grupo se dirigió á la casa-escuela, gritando descompasadamente y profiriendo denuestos contra el profesor, el que afortunadamente se hallaba fuera del pueblo.

—El párroco de Baróstica (Cerdeña,) fué llamado noches atráspas enra que aduñistrase los Sacramentos á una persona moribunda, y cuando regresaba á su morada, acompañado de los vecinos del pueblo, les sorprendió ver luz en una casa á una hora tan adelantada. Al entrar en ella, se quedaron asombrados al ver que el dueño, su mujer y su hija estaban colgados por el cuello en una viga del techo. Cortaron inmediatamente las cuerdas, y al examinar su estado, vieron que el hombre y la mujer estaban muertos, pero que la muchacha, aunque al privada de sentidos, vivía todavía, llegando al fin hacerla volver a encajar. La joven dijo entonces que iba a cuadilla de bandidos, capitaneados q

por el criado del cura párroco, habían asaltado la casa, y que después de apoderarse de todos cuantos objetos de valor hallaron á mano, les colgaron de aquella manera. El párroco horrorizado, se encaminó á su casa con sus dos compañeros, y al llegar mandó al criado que fuese á la bodega á buscar vino. El doméstico hizo alguna objeción; pero como el párroco insistiese, obedeció, y así que estuvo dentro cerraron la puerta. El párroco fué corriendo á tocar á somaten, y cuando estuvieron reunidos la mayor parte de los habitantes del pueblo, hizo abrir la puerta de la bodega, donde hallaron á más del criado, cinco bandidos con todo el botín que se habían llevado de la casa de las víctimas. Los seis fueron presos y atados inmediatamente.

—A consecuencia de las últimas lluvias fué tan considerable la ave María del Jucar, que muchas acequias y molinos del término de Valencia han quedado destrozadas. En cartas de algunos pueblos de aquella provincia se dice que la sequía se está haciendo bajo los mejores auspicios, pues las tierras tienen la suficiente humedad para hacer brotar las semillas con vigor y lozanía. La cosecha de aceite se ha perdido en su mayor parte en todos los terrenos que han sufrido los fuertes pedriscos que cayeron al finalizar el mes último.

—El gobernador capitán general de Puerto-Rico participa, con fecha 13 de setiembre próximo pasado, que no ocurre novedad alguna en aquella isla, y que su estado sanitario sigue siendo satisfactorio.

—Noticias de Mahón del 3, aseguran que no ha vuelto á presentarse caso alguno de fiebre en el equipaje del vapor *Isobel II*, pues dos enfermos que existían han sido calificados por los facultativos como atacados de otras dolencias.

—El 28 de setiembre una exhalación redujo á cenizas á dos pastores que se habían metido en una choza en el término de Alconchel.

—En el mes de Setiembre último se estraerán de Jerez para el extranjero 35,526 1/2 arrobas de vino, y de Puerto de Santa María 29,648 1/4.

ESTRANGERAS.

—Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes.

París 11. La *Presse* de hoy declara que los buques franceses *Austerlitz* y *Donawerth*, que han marchado á las aguas de Lisboa, llevan únicamente la misión de tomar á su bordo al ministro francés, si Portugal se niega á dar al gobierno imperial las satisfacciones pidiidas.

—Según la *Putris*, ha llegado a temerse que el gobierno portugués, creyéndose en derecho de resistir á las exigencias del de las Tullerías, invocaría el apoyo de Inglaterra á fin de suplir á la inferioridad de sus propias fuerzas, y la verdad es que la prensa de Londres se muestra muy partidaria de la causa de Portugal. El *Morning-Herald*, órgano oficial del gabinete inglés, que en un principio había desmentido el hecho de una demostración armada, hoy la confiesa proclamando su importancia. La opinión pública de Londres ve con gran disgusto este incidente, y hasta en los altos círculos políticos parece que reina cierta preocupación fácil de comprender. De todos modos, se nos figura que todo acabará tranquilamente, merced á los buenos consejos que Inglaterra dejara de dar al Rey don Pedro. La cuestión tiene en sí demasiado poca importancia para que merezca turbar la buena inteligencia que existe entre los gabinetes de París y Londres, de la cual depende la paz de Europa. De coniguiente, esperamos que pronto vendrá la noticia de que el gobierno portugués ha dado explicaciones acerca de su conducta, y que ha desagraviado á Francia, cuya susceptibilidad no sería prudente herir por causas de tan poca monta.

—Los periódicos ingleses publican interesantes noticias de la China, de las que resulta que la situación de los europeos en Cantón es deplorable en extremo. Las autoridades chinas hacen causa común con el populacho hasta punto de haber puesto á precio las cabezas de los bárbaros. Cien dollars es el premio ofrecido por la de un soldado y cinco mil por la de un coronel o capitán. El tratado de Tien-tsin era sin embargo conocido en aquella ciu-

Y sin embargo temblaba que un dia os dijerais mutuamente vuestro cariño porque sucedió lo que á un tiempo deseaba y temía.

—Conque vives, hijo mio, conque vives para nosotros? Bendito sea el Señor que ha tenido compasión de una madre desesperada! Mi niña se moría, se moría sin remedio, y qué hubiese yo, hecho en el mundo sin ella, que es el aire que respiro, sin ella que es la sangre de mi corazón?

Desde que nos dejaste, parecía que nos faltaba el sol, que estábamos solas en medio de un desierto... ya se vé... en mi cariño egoista no me acordaba de tu madre, de nada me acordaba... y Dios me castigó por querer usurparla a la que te había llevado en sus entrañas.

—Te acuerdas, hijo mio, te acuerdas!... cuando te encontrábamos en la alameda el brazo de María temblaba en el mío... tu nos saludabas, seguías andando, te perdías entre los árboles y aun sus ojos como si te vieras en todas partes, te seguían en el espacio. Mi cariño de madre adivinó entonces lo que la pobre niña aun no había adivinado, aquella suprema revelación me hizo creer que el amor la arrancaría de su extraña enfermedad, te vi puro del mundo... y tu sabes todo lo demás.

Y luego, una madre y una hija que lloran solas... sin un amigo... que no saben más que llorar.

Hoy le di tu carta madre imprudente! al verla exclamó un alarido, apretó el papel contra sus labios y cayó... ¡Dios mio, Dios mio... piedad para una madre desesperada!!.

(Se continuará)

Mi memoria recuerda como en un sueño el pálido rostro de mi madre que veía junto á mí.

Pobre madre! dice que estuvo tres meses á mi cabecera, qué los médicos habían asegurado- este jóven se muere,- y que ella juró perecer en lucha desesperada con la naturaleza, perecer ó salvarme.

¡Las madres hacen milagros!

Cuando pude al fin darme cuenta de mi mismo quise pintar lo insensato de su alegría, sus besos frenéticos, sus lágrimas y sus oraciones?

La convalecencia es por lo general alegra y confiad; la mía fué triste, penosa, como si la enfermedad no se resolviese á abandonaarme.. y era que mi pensamiento estaba en otra parte, y era que mi corazón lloraba, y era que habían transcurrido los dos meses que fijé para mi vuelta á San Sebastián..

¡Qué lentas pasaban las horas, enturbadas por mil imágenes de muerte, lentas, vagarosas, vertidas de lágrimas!

Y á veces cerraba los ojos por no ver... y entonces fuera de la luz, aislado en la noche de mi fiebre, se me aparecía el rostro de la niña que era á un tiempo la

Entonces aun no existían en España los telégrafos eléctricos.

Suplico á los críticos rumien muy despacio el párrafo anterior.

dad; mas por lo visto sus habitantes decididos a luchar contra los europeos no pensaban en atenerse a las prescripciones de dicho tratado y tambien parece que no se mostraban menos hostiles con sus auxiliares los tartatos. Dicese que el celeste emperador, deseoso de poner término a un estado de cosas semejantes, habia resuelto mandar su ejército para reducir los rebeldes, poniéndose de acuerdo al efecto con las autoridades inglesas y francesas, providencia extremada que prueba a qué punto de exaltación han llegado los habitantes de Canton.

— Confirmase lo que ayer dijimos acerca de la isla de Canda tiene pocas simpatías entre los cristianos cuya hostilidad hacia su persona se muestra en todas partes. El gobierno turco ha mandado reforzar las guarniciones de la isla y se cree que esta medida basta a restablecer el orden.

— El lector recordará lo que días atrás dijimos acerca de una comunicación que se aseguraba habia dirigido el señor Costa, ministro de Estado del rey Fernando de Nápoles, relativamente a la reanudación de las relaciones de este soberano con Francia e Inglaterra. Debemos hacer notar que no anduvimos muy descalzonados en nuestro juicio sobre la existencia de semejante documento, puesto que en los círculos diplomáticos de la capital del vecino imperio se desmintió la autenticidad.

— El rumor de que el emperador Alejandro de Rusia se halla dispuesto a venir a París en el próximo invierno, va tomando consistencia y por cierto que sugiere largas reflexiones a la prensa de Londres. El *Times* abriga la esperanza de que S. M. I. atraviese el estrecho de la Mancha y visite a la reina Victoria, y con este motivo dice que la presencia del Czar en Inglaterra produciría grandes ventajas, y entre otras, la de paralizar los incansables esfuerzos que hacen los partidarios para reanimar las envidias que profesan a la corte de San Petersburgo. Cuando el *Tim's* lo dice, estudiado lo tendrá. Por nuestra parte, únicamente recordaremos que no es él quien menos ha clamado contra la preponderancia del imperio moscovita.

— La fiebre amarilla sigue haciendo estragos en Nueva Orleans y Charleston: durante la segunda semana de setiembre, murieron 470 personas en la primera ciudad, y 103 en la segunda.

— El cónsul de S. M. en Tánger ha dirigido al gobierno una comunicación manifestándole que en Tánger y Marruecos se disfruta de la más completa salud, y que las procedencias de Bengasi, donde reinaba la peste, han sido sujetas a las precauciones sanitarias más esquisitas. Formando la junta de sanidad de Tánger, el cuerpo consular, no solo no ha consentido la entrada a los peregrinos procedentes de la Mecca, sino que ni siquiera ha permitido la creación de un lazareto para dichos peregrinos en Mogador. Las disposiciones sanitarias adoptadas por el gobierno, son obedecidas en aque-

llas costas escrupulosamente, y por lo mismo puede cesarse en el rigor que se emplea para la admisión de las procedencias marítimas de Tánger y todo el imperio de Marruecos.

— En Tolosa de Francia, ha tenido lugar un lamentable suceso. La caldera del vapor Roland, que se estaba ensayando en el puerto de dicha ciudad, rebentó e hirió a cuarenta y tantas personas, de las cuales han fallecido ya diez, por consecuencia de quemaduras producidas por el vapor; y se cree que algunas más, atendido el mal estado en que se hallan. Entre los muertos se cuenta a un ingeniero y al valiente capitán Ducis comandante del buque.

— Poco faltó el 30 de setiembre último para que la población de Londres adoptase la ley de Linch, generalizada ya en los Estados Unidos de América. Habiéndose arrojado al Tamis una joven de diez y ocho años, y preservada de la muerte por unos barqueros, llevada ante el juez, y examinada por este sobre las causas que la habían impulsado a intentar un suicidio, declaró que había sido la crudidad de su padre, refiriendo tan horrores pormenores de su brutalidad, que al repetirse el suceso al dia siguiente en los periódicos se exaltó la indignación pública y acudió un gentío immense a la tienda de cachillera del padre. Ya empezaban a indicarse síntomas hostiles en la muchedumbre, cuando se presentó la policía y evitó los actos de violencia que sin su presencia se habían verificado.

— Parece que el gobierno ruso está resuelto a imprimir en París las operaciones de su ejército durante el sitio de Sebastopol. Se dice que Napoleón III le ha ofrecido la imprenta nacional para hacer tan magnifica e importante publicación.

— Se ha dirigido una carta al conde de Dervy por Mr. Hall, en la cual le manifiesta un plan concebido para cerrar las dos entradas de la rada de Cherburgo, e impedir por este medio las salidas de los buques, en caso de guerra con Francia. El inventor solo pide al jefe del gabinete inglés libertad de acción y que se nombre una comisión facultativa para que estudie ó dé su parecer sobre el proyecto en cuestión.

— El 29 del pasado tomó en Roma el velo de religiosa franciscana la princesa de Hohenlohe. Se hizo la ceremonia religiosa por el cardenal vicario de S. S., y el señor cardenal Reischach pronunció un sentido discurso análogo al objeto. Varios distinguidos personajes alemanes asistieron a la sagrada función, entre los cuales se hallaba monseñor de Hohenlohe, limosnero de Su Santidad y primo de la princesa, que dejó la grandeza del mundo por vivir en la voluntaria pobreza de las religiosas de San Francisco.

— Hay noticias de Nueva-York del 13 del pasado. En la Cuarentena no habían ocurrido nuevos desórdenes, si bien se había quemado en efigie a los editores de el

Express, de el *Times* y del *Star*, *Zeitung*, así como al secretario del gobernador y a un juez. El gobernador ha puesto el condado de Richemond en estado de sitio, y enviado tropas a la Cuarentena.

— La imprenta periódica de Lérida acaba de sufrir una gran pérdida. El distinguido director del *Daily News* ha bajado a la tumba prematuramente, y según la opinión general, a causa de la inmensa tarea de dirigir un diario de tal importancia y magnitud. La imprenta toda ha hechoelogios de este distinguido publicista

Gacetilla.

— A LA VISTA — Hemos visto con gusto que en el despacho de vientes del teatro se hallan expuestos al público, por disposición de la empresa, los precios de entrada y de los calidades como se acostumbra en otras poblaciones.

— CORREROS — se halla vacante de parada de postas de la Villa del Carpio y otras obispadas.

— BENEFICENCIA — Ayer por la mañana fue trasladado al Hospital de Agudos por los empleados de vigilancia un hombre que se hallaba en el camino de la posesión del Higuero, enfermo y sin poder dar razón de su nombre.

— POBRES PIES — La calle de Abramazos (Qué nombre tan confundible!) tal está, que solo pueden atravesarla las aves. Con el trabajo de un día puede quedar transitable. Nosotros garantizamos no habrá escenas inmorales en ella, aunque el nombre sea estimulo de galanes. Si no se compone pronto tendrá que sellar con sangre su valor, todo el que llegue a atravesar dicha calle. Conque manos a la obra. Quién dijo miedo? Adelante! Sus! Y San Pedro bendiga a quien Dios se la otorgare.

— NADA ME DEBE — Habiendo hecho cesión de bienes don José de Rueda Calderon, vecino de Cabra, por aquel Juzgado se cita a junta general de acreedores, que tendrá lugar el dia veinte y cinco del corriente a las diez de la mañana.

— INDUSTRIA MINERA — Ha sido admitido el registro de dos pertenencias de la mina de carbón titulada La Paloma, sita en el regajo que baja de la Fuente del padre Cordoba, término de Belmér.

— ATENTADO — El Juzgado de Lúcea interesa la presentación de Francisco Piñero y Giménez, vecino de Encinas Reales, contra quien se procede por lesiones causadas a D. Bartolomé Hurtado primer teniente de alcalde de dicha Villa.

— ENERGÍA — Dijeron a un negociante inescrutable acreedor que se encontraba espirante un prójimo su deudor. Y exclamó sin afijarse con resolución violenta: «No lo dejaré morir hasta solventar mi cuenta»

— SUBASTA — El 31 del actual se subastara en Villaviciosa las pesas y medidas del Almotacén de aquella Villa, para el año próximo de 1859.

— UNA LECCIÓN — Hay matrimonios que disputan hasta en ayunas. Testigo de ello D. M... y su espo-

sa. Era llegada la hora del desayuno; habían subido al comedor, situado en el primer piso, cuando, no sabemos por qué fruslería, empezó la reyerta matrimonial. El marido tiene un carácter vivo y violento, y después de usar palabras gordas, pasó a vias de hecho, mas no contra su mujer, sino contra la vajilla. Tomó un plato, y en su furor lo arrojó por la ventana. La mujer, de carácter no más apacible, imitó el ejemplo: asió una botella, y esta fié al jardín a reunirse con el plato, como también las copas y cuanto chisme había en la mesa. Cuando el último plato volaba en aquella dirección, entró en el comedor el criado llevando la sopa.

Este antiguo servidor, que ha visto nacer a su amo, impuesto al momento de lo que ocurría, se dirigió impasible a la ventana y patapum! La sopa cayó al jardín.

— ¡Caramba! — gritó el marido, dando un salto de sorpresa.

— Señor, creí que iban Vds. a comer abajo.

Los esposos comprendieron el significado de la frase y hace ocho días que almuerzan y comen en paz.

Boletín religioso.

Hoy Sta. Teresa de Jesús, virgen y patrona de las Esposas.

En 1513 nació Sta. Teresa en Ávila siendo sola desde su nacimiento, muy adorada a empresas grandes. En su adolescencia empezó a aficionarse al mundo, por lo que su padre la encerró en un convento del que pisó luego a uno de Cartagena en donde tomó el hábito a los 20 años. Fue muy dura a la contemplación y muy favorecida de Dios. A pesar de los grandes trabajos y cansancios que se le opusieron logró reformar su orden en compañía de S. Juan de la Cruz. Morir en el año de 1582 a los 67 años. Fue canonizado Gregorio XV. Por sus escritos célebres y profundos mereció el título de Doctora.

Hoy rez la iglesia de la misma Sagrada Familia doble y color blanco.

JUBILEO CIRCULAR — En la iglesia de S. Cayetano.

En la misma iglesia se celebrará a las diez una solemne función a Sta. Teresa con asistencia del Exmo. Ayuntamiento y los colegios de S. Pelagio y Asunción, en la que predicará el Sr. D. José María Varela Durán, Cura propio de Fernanuñez. En esta función se cantará una misa nueva compuesta por D. José Torrelles, y una gran plegaria a la Santa.

En la de Sta. Ana se celebrará igual función a la misma hora, y predicará el Sr. D. José María Gómez, Cura propio de Villafranca.

— Quinta dia de novena de Sta. Teresa en la iglesia de S. Cayetano. A las cuatro de la tarde: predicará el Sr. D. Agustín Muñoz, Director de la casa provincial de Espíritu Santo.

— Septimo dia de novena Ntra. Sra. del Rosario en la iglesia parroquial de la Ajencia, a las oraciones.

— Los asociados a la Corte de María visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. del Rosario en la iglesia de la Ajencia.

Por las secciones anteriores:

J. MARTINEZ.

CÓRDOBA — 1858.

Lic. de D. Fausto García Fernández.

SECCION DE ANUNCIOS DEL DIARIO.

—sean los que se ofrezcan en los mismos la obligación de cumplir con lo que se establece en el contrato de arrendamiento que se celebra en la Alhondiga de Córdoba con los sombreros de MERCADOS.

Bolsa de Madrid del 11 de Octubre. — 3 por 100 consolidado a 45,13 y el diferido a 31,15. — El azúcar y conservas. — Precios del trigo y cebada en la Alhondiga de Córdoba y fuera de aquél establecimiento, desde las 2 de la tarde del dia 11 de Octubre a igual hora del 12 del mismo.

Fanejas. Precios.

ALHONDIGA. — 1. Trigo: 6 reales y 45 1/2. 2. Arroz: 4 reales y 44. 3. Maíz: 61 1/2 reales y 45 1/2. 4. Cebada: 20 1/2 reales y 46. 5. Ovino: 47 reales y 48 1/2. 6. Vaca: 42 reales y 49. 7. Cabra: 33 reales y 49. 8. Leche: 15 reales y 22.

Cebada. — 1. FUERA DE LA ALHONDIGA.

2. Trigo: 32 reales y 45. 3. Arroz: 172 reales y 45 1/2. 4. Maíz: 56 reales y 46. 5. Cebada: 60 reales y 47 1/2. 6. Vaca: 87 reales y 48. 7. Cabra: 22 reales y 48. 8. Leche: 15 reales y 22.

Cebada no hubo venta.

Aceite fresco dentro de la ciudad a 43 céntimos; molinos a 32. Jabón blando a 13 céntimos libra. Carne de vaca a 34 céntimos libra.

SEVILLA. — Trigo en la Alhondiga de 36 a 51. — Cebada de 21 a 24. — Aceite en la Calzada a 37, para el consumo a 37 a 42.

MÁLAGA. — Trigo de 49 a 58. — Cebada de 24 a 28. — Maíz de 30 a 36. — Garbanzos de 76 a 115. — Habas de 38 a 48. — Yemas 50. — Alpiste de 100 a 112. — Aceite a 39.

GRANADA. — Trigo de 58 a 66 rs.:

Cebada de 26 a 30. — Habas de 44 a 45.

CORREOS. — MADRID y su carrera. Debe llegar diariamente a las 4 y 25 minutos de la mañana. — Debe salir todos los días a las 6 de la tarde.

CÁDIZ y la soya ó sea Puerto. — Debe entrar diariamente a las 5 y 1/2 de la tarde. — Debe salir todos los días a las 6 de la mañana.

MÁLAGA. — Granada y su carrera. Antequera, Benalmádena, Lucena, Priego, Carmona, Baena, Castro del Río, Montilla, Peñíscola, Genil, Aguilar, Fernández, Rambla y Montemayor. — Entra todos los días a las 3 de la mañana. — Se despierta todos los días a las 12 y 1/2 del dia.

LA SIERRA POR ESPÍEL. — Entra todos los lunes. — Miércoles y Sabados a las 6 de la tarde, y sale los Domingos. — Martes y Jueves a las 11 de la mañana. — Lleva la correspondencia de Pozoblanco y su carrera, de Fuentehermosa, la suya, y la de Ojejo, Villaviciosa, Villaharta y Villanueva del Rey.

TRASPORTES. — DILIGENCIAS DEL MEDIO DIA DE ESPAÑA. — Entran de Madrid los días pares a las 10 de la mañana y salen para Sevilla a las 11. — Entran de Sevilla los días pares a las 8 y salen para Madrid a las 9.

DILIGENCIAS POSTALES GENERALES. — Entran de Madrid los días pares de 12 a 1 de la noche y salen para Sevilla a las 10. — Entran de Sevilla los días impares y salen para Madrid a las 11 horas de la mañana.

GARRUAGES DE DON BENITO FERRER. — Entran de Madrid y Sevilla de dos en dos días a las 4 de la tarde y salen al siguiente entre 5 ó 6 de la mañana, adquiriéndose arrobas para todos los puntos de España a precios convencionales.

Se despachan en esta ciudad por D. Policarpo Vergara, Parador del Puente.

TRASPORTES GENERALES DE LA EMPRESA DEL NORTE Y MEDIO DIA DE ESPAÑA. — Esta Empresa ha establecido un servicio alternado entre Madrid y Sevilla, que verifica sus expediciones cada cuatro días para los dos puntos: se admite toda clase de cargamentos y pasajeros en la Administración de Diligencias del Norte y Medio Día de España, situada en la calle de Ambrosio de Morales, antes del

Cabildo viejo, frente a la fonda de D. Juan Rizzi; en la Posada de Santa María, calle de San Pablo; y en el parador nuevo de S. Rafael, en el campo de San Anton.

LA NUEVA SEVILLANA. — En la misma administración se admiten toda clase de trasportes y asientos para Sevilla y demás puntos de su carrera a precios convencionales.

— En el parador de Valdepeñas, Campo de S. Anton, se admiten arrobas para ser conducidas a Madrid ó a Sevilla y todos los pueblos de sus carreras.

Avisos.

nos 327 comienzo 179 al 1

soliv ab onda q ab lo na sup clara

la portada de la casa de la calle de

FLINT GLAS DE BOHEMIA. Monsieur D. Arnaud óptico acaba de

llegar a esta ciudad con un buen surtido de instrumentos de óptica, como anteojos de larga vista, telescopios astronómicos de noche y de día, gemelos de teatro y duquesas con doce cristales, gemelos marinos, barómetros, glosómetros, pantómetros, cartabones, brujolas, estuches de matemáticas, polioramas, estereoscopos con una gran colección de vistas, máquinas eléctricas, electroscopical, termómetros, linternas magnéticas: hay un gran surtido de cristales de roca y cristal-glas de la hemisferio para toda clase de vistas, y guardacielos de oro, plata, concha y acero.

ofrece además los acreditados pelones de goma al precio fijo, peines 12 reales y batidores de 14 a 20. Permanecerá solo 8 días, calle de Esqueria número 10 frente a la administración de loterías.

PERDIDA. — El dia 29 del pasado Septiembre se han extraviado

del cortijo llamado Cañaveral alto, cinco novillos, chivas señas son las siguientes. — Uno de 5 a 6 años, colorado, casi castaño, con los cuernos despuntados y un lucero grande en la frente. — Otro de 2 años y medio, negro con una lista colorada en el lomo. — Otro de la misma edad, rubio claro. — Otro de 2 años y medio, colorado, tuerto del ojo derecho. — Y otro de año y medio, negro.

La persona que sepa su paradero se servirá avisar a Juan Rodríguez que vive en la calle de la Puerta nueva número 18, quien dará una gratificación.

VENTA. — A voluntad de su dueño se vende la huerta, nombrada de Cinco Poyos, situada en el alcor de la sierra de esta Ciudad, al pago de la Arrizala, de libre procedencia y esenta de toda carga, con naranjal, olivar, árboles frutales de toda especie, agua de pie y una buena casa de recreo. La persona a quien convenga su adquisición podrá tratar de su ajuste con D. Rafael Barroso, calle Ambrosio de Morales.

OTRA. — La de una máquina hidráulica de doble presión, en la cual pueden labrarse 72 fanejas con el servicio de seis, hembres y 96 fanejas con el de ocho, entendiéndose en uno u otro caso a paso normal.

Sin embargo de lo que se paga por

el de 40,000 rs. a él cual se han enagendado varias de la misma clase, se arreglará ésta por el de 24,000 rs., siendo de cuenta del comprador los gastos de montarla y los de conducción al punto donde vaya a servir, dejando en poder del comprador 8,000 rs. durante la presente cosecha como garantía de que dicha máquina se haya en buen servicio.

También hay un moladero con tres piedras correderas, andadas con una sola bestia, las cuales dan molida la aceituna suficiente para alimentar dicha máquina y una caldera de 80 arrobas de cabida bastante para dicho servicio, y además cuantos útiles son necesarios para un molino aceitero.

La persona que quiera tratar de la compra puede hacerlo con el procurador D. Juan José Barrios ó con D. Rafael Leon, que vive calle de S. Pablo, núm. 77.

VENTA-PERMUTA ARRENDAMIENTO.

La de un pozo para encerrar nieve, una fábrica para elaborar cartulina, y un molino arriero en Trassierra. Quien quisiere tratar dichos predios en cualquier parte de los términos espuestos podrá hacerlo con su dueño, calle del Ayuntamiento, núm. 10.

VENTA. — Se vende una carretela montada en muelles de C., en muy buen estado de servicio, que se arreglará su precio; en la redacción de este periódico durante razón 10 — 7

TINTORERIA. — El antiguo y acreditado establecimiento

químico de tintorería, callejas del Portillo número 14, se ha trasladado a la calle de las Cabezas número 6, inmediato a dicho Portillo.

ARRENDAMIENTO. — El del cortijo de Don Sól, situado en la campiña de este término y lindo al Guadalquivir, para desde primero de Enero de 1860. En la secretaría del Exmo. Sr. Conde de Gavia, situada en sus casas plazuelas de Sta. Ana número 10, están de manifiesto el precio y condiciones.

VENTA. — Se enagena, a voluntad de su dueño, varios predios rústicos con olivar, viñedo, encinar, y tierras de pandebez, todo de superior calidad, con casa de recreo: id. de labraza: molino de aceite.

VENTA. — Se enagena, a voluntad de su dueño, varios predios rústicos con olivar, viñedo, encinar, y tierras de pandebez, todo de superior calidad, con casa de recreo: id. de labraza: molino de aceite.

TEATRO. — Funcion 6.^a de abono para hoy.

El drama en tres actos, *La fuerza de voluntad ó el rey de Navarra* de D. García (el Tembloso). — La Zarzuela en 4 actos, *El amor y el alzamiento*.

A las 8.00 y 10.00 horas.

PILDORAS DEPURATIVAS UNIVERSALES DEL DOCTOR BORRELL.

Exigen rigorosamente el sello Borrell hermanos. Nunca se pondrá en

mercaza en la farmacia más económica.

Herpes. — Ictericia. — Incontinencia de orina. — Parálisis. — Mal de Piedra. — Ataques nerviosos. — Asma. — Inapetencia.

Precio de cada caja 8 rs. — MADRID, laboratorio químico, calle Mayor, núm. 17. — BARCELONA: calle del Asalto, núm. 12. — CÓRDOBA: boticas de Aviles y Cano y en la de Montilla. Osuna, Bozan, Linares, Hernandez Valdepeñas, Bermejo; Manzanares, Carpeta; Andújar, Romero y Cerrillo.

te con dos vigas: llagar: bodegas y cuantas oficinas pueden ser necesarias para el cultivo de aquellos beneficios de sus frutos: situados en el primero y segundo ruedo de los Zapateros, término de la villa de Aguilas. Las personas que gusten interesar en su adquisición podrán avistarse con D. Ildefonso Joaquín de Ariza, vecino de esta capital, quien se halla legalmente autorizado para dicha enagendación y por consiguiente para oír cuantas proposiciones se hagan con relación a ella.

VENTA. — Se vende el aprovechamiento de la Hacienda llamada de la Tejería, término de Villaviciosa, fruto de este año. Quién le acomode puede acudir a tratar con su dueño que vive calle de Maese Luis de esta ciudad.

PERDIDA. — De las haciendas de la Viñuela alta y baja, pago de Sto. Domingo, se han extraviado el dia 26 del corriente un lechón entero, de año y otro cañado del mismo tiempo, ambos a medio cavar y sin hierro visible.

Se suplica a la persona que sepa de su paradero lo avise en la casa calle de la Morería número 23, en donde de se le gratificará.

ALMONEDA. — En la calle de Ballalares casa número 1 se abre una almoneda por la mañana desde las 9 a las 12 y por la tarde desde las 3 hasta la noche, y esta misma casa se subarrienda.

VENTA. — Se enagena toda la aceituna que hay pendiente en la huerta de Valero y sus agujados. La persona que deseé su adquisición puede pasar a la Secretaría del Sr. Marqués de las Escalunas plazuela de Santa Catalina casa número 12, donde facilitarán los antecedentes que estime oportuno.

VENTA. — Se enagena toda la aceituna que hay pendiente en la huerta de Valero y sus agujados.

La persona que deseé su adquisición puede pasar a la Secretaría del Sr. Marqués de las Escalunas plazuela de Santa Catalina casa número 12, donde facilitarán los antecedentes que estime oportuno.

TEATRO. — Funcion 6.^a de abono para hoy.

El drama en tres actos, *La fuerza de voluntad ó el rey de Navarra* de D. García (el Tembloso). — La Zarzuela en 4 actos, *El amor y el alzamiento*.

A las 8.00 y 10.00 horas.

PILDORAS DEPURATIVAS UNIVERSALES DEL DOCTOR BORRELL.

Exigen rigorosamente el sello Borrell hermanos. Nunca se pondrá en la farmacia más económica.

Herpes. — Ictericia. — Incontinencia de orina. — Parálisis. — Mal de Piedra. — Ataques nerviosos.

Asma. — Inapetencia.

Precio de cada caja 8 rs. — MADRID, laboratorio químico, calle Mayor, núm. 17. — BARCELONA: calle del Asalto, núm. 12. — CÓRDOBA: boticas de Aviles y Cano y en la de Montilla. Osuna, Bozan, Linares, Hernandez Valdepeñas, Bermejo; Manzanares, Carpeta; Andújar, Romero y Cerrillo.

Gota. — Reumatismo. — Convulsiones. — Ulceras. — Escrófulas.

Granos, diviesos, etc. — Sífilis.

Palpitaciones del corazón. — Gota. — Reumatismo. — Convulsiones. — Ulceras. — Escrófulas.

Asma. — Inapetencia.

Precio de cada caja 8 rs. — MADRID, laboratorio químico, calle Mayor, núm. 17. — BARCELONA: calle del Asalto, núm. 12. — CÓRDOBA: boticas de Aviles y Cano y en la de Montilla. Osuna, Bozan, Linares, Hernandez Valdepeñas, Bermejo; Manzanares, Carpeta; Andújar, Romero y Cerrillo.

Convulsiones. — Ulceras. — Escrófulas.

Granos, diviesos, etc. — Sífilis.

Precio de cada caja 8 rs. — MADRID, laboratorio químico, calle Mayor, núm. 17. — BARCELONA: calle del Asalto, núm. 12. — CÓRDOBA: boticas de Aviles y Cano y en la de Montilla. Osuna, Bozan, Linares, Hernandez Valdepeñas, Bermejo; Manzanares, Carpeta; Andújar, Romero y Cerrillo.

Asma. — Inapetencia.

Precio de cada caja 8 rs. — MADRID, laboratorio químico, calle Mayor, núm. 17. — BARCELONA: calle del Asalto, núm. 12. — CÓRDOBA: boticas de Aviles y Cano y en la de Montilla. Osuna, Bozan, Linares, Hernandez Valdepeñas, Bermejo; Manzanares, Carpeta; Andújar, Romero y Cerrillo.

Convulsiones. — Ulceras. — Escrófulas.

Granos, diviesos, etc. — Sífilis.

Precio de cada caja 8 rs. — MADRID, laboratorio químico, calle Mayor, núm. 17. — BARCELONA: calle del Asalto, núm. 12. — CÓRDOBA: boticas de Aviles y Cano y en la de Montilla. Osuna, Bozan, Linares, Hernandez Valdepeñas, Bermejo; Manzanares, Carpeta; Andújar, Romero y Cerrillo.

Asma. — Inapetencia.

Precio de cada caja 8 rs. — MADRID, laboratorio químico, calle Mayor, núm. 17. — BARCELONA: calle del Asalto, núm. 12. — CÓRDOBA: boticas de Aviles y Cano y en la de Montilla. Osuna, Bozan, Linares, Hernandez Valdepeñas, Bermejo; Manzanares, Carpeta; Andújar, Romero y Cerrillo.